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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
29 сентября Ветер переменный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., днем 
по краю дождь, утром местами 
туман.

30 сентября Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., по краю – 
дождь.

Ветер восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без
осадков, местами туман.
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Спортсмены сборной Рос-
сии побывали на гребном 
канале в Барнауле, а также 
в филиалах спортшколы – в 
Павловске и Бийске. Детей 
приветствовали чемпионы 
мира и Европы каноисты Ан-
дрей Крайтор и Расул Ишмуха-
медов, а также участники чем-
пионата мира байдарочники 
Руслан Мамутов и Игорь Бак.

Все, за иск лючением 
астраханца Ишмухамедова, 
родились на Украине, но свою 
жизнь решили прочно связать 
с Алтайским краем, где гребля 

последние годы развивается 
семимильными шагами и 
пользуется всё большей по-
пулярностью. Во время обще-
ния с юными спортсменами 
чемпионы рассказали о том, 
как пришли в спорт и каковы 
их дальнейшие планы.«В Р    »

Андрей Крайтор родился и 
вырос в крохотной Ольшанке, 
что в Кировоградской области 
Украины. О выборе спорта 

вопрос не стоял, так как его 
отец занимался греблей на 
байдарке и достиг звания 
мастера спорта СССР, а затем 
стал заслуженным тренером 
Украины.

О профессиональном за-
нятии греблей Андрей заду-
мался лишь в 15 лет. Поводом, 
по его словам, стал приезд в 
деревню 18-летнего гребца, 
который купил на призовые 
от международных соревно-
ваний старенький «Рено». Уже 
через год Крайтор-младший, 
поставивший цель заработать 
на машину, стал мастером 
спорта, однако в сборную 
Украины его не взяли, по-
считав бесперспективным. 
И спортсмен в 16 лет стал 
выступать за Азербайджан.

В Баку, впрочем, Андрей 
появлялся крайне редко, 
тренируясь в основном на 

зарубежных сборах. И вско-
ре стал коллекционировать 
медали – дважды стал чемпи-
оном Европы среди молодё-
жи, выиграл два этапа Кубка 
мира, завоевал «серебро» на 
чемпионате мира-2011. В 2012 
году 19-летний каноист был 
в шаге от участия в Лондон-
ской Олимпиаде, выиграв все 
отборочные старты ещё у од-
ного экс-украинца чемпиона 
мира Валентина Демьянен-
ко. Однако азербайджанская 
федерация гребли решила 
отправить на Игры более 
опытного и титулованного 
спортсмена.

Через четыре года Крайтор 
в полной мере ощутил эффект 
дежавю, когда его вновь пыта-
лись несправедливо лишить 
участия в Олимпиаде. Толь-
ко на этот раз в России, куда 
спортсмен переехал трени-

роваться в 2013 году после 
расторжения контракта с 
азербайджанской федераци-
ей. История получилась поч-
ти детективной и облетела, 
наверное, все федеральные 
СМИ. Для тех, кто не в курсе, 
вкратце расскажу суть дела.

Андрей Крайтор, представ-
ляющий интересы Волгоград-
ской области и Алтайского 
края, выиграл отборочный 
чемпионат России в каноэ-
одиночке на 200 метров и спо-
койно готовился к Олимпиаде 
в Рио. Однако затем двукрат-
ный чемпион Европы и мира 
неожиданно для себя оказался 
в печально известном «списке 
Макларена» не допущенных 
к Олимпиаде российских 
спортсменов. Вскоре он сумел 
доказать свою невиновность 
в Спортивном арбитражном 
суде. Но пока шли разбиратель-

ства, его место в сборной уже 
успели отдать многократному 
чемпиону мира Ивану Штылю, 
у которого Крайтор выиграл на 
чемпионате России несколько 
сотых секунды. Узнав, что с 
Андрея сняли обвинения, пре-
зидиум Всероссийской феде-
рации гребли на байдарках 
и каноэ принял решение о 
контрольных заездах между 
Крайтором и Штылём, которые 
и должны были определить, 
кто поедет в Рио. Андрей их 
проигнорировал, мотивируя 
это незаконностью подобных 
дополнительных отборов. Глав-
ный тренер сборной заявил, 
что на Олимпиаду поедет 
Штыль, однако после вмеша-
тельства в ситуацию министра 
спорта Мутко в состав всё-таки 
вернули Крайтора.

(Окончание на 4 стр.)

В одной лодке «Молодые сердца»
В Бердске прошел IX Сибирский фестиваль татарской 

молодежи, в нем приняла участие и делегация из Барнаула.
Сибирский фестиваль татарской молодежи – это большое 

мероприятие, которое объединяет татар со всей России и 
даже ближнего зарубежья. Алтайский край на фестивале 
представил центр татарской культуры «Молодые сердца». Его 
руководитель Артем Зинатуллин рассказал «АП»:

– Мы уже четвертый раз принимали участие в Сибирском 
фестивале и всегда тщательно готовимся. На церемонии от-
крытия наши ребята исполнили татарский танец, а еще наша 
делегация подготовила доклад «Роль Ермака в истории татар». 
Были мастер-классы по вокалу,  национальной борьбе куреш, 
татарской хореографии, уроки татарского языка, кулинарии.

Кстати, представительница Алтайского края 21-летняя 
Ильмира Салахова стала победительницей в конкурсе «Мисс 
СФТМ» (Сибирский фестиваль татарской молодежи).

Сезон Адретты
На Алтае начался сезон покупки на зиму картофеля.
На рынках Барнаула фермеры предлагают до 10 сортов «вто-

рого хлеба». Самый популярный у горожан желтый картофель 
Адретта. В зависимости от сорта и размера цена за 1 кг картофеля 
от 8 до 10 рублей. Мешок картошки стоит от 350 до 450 рублей. 
Как сообщает официальный сайт администрации Барнаула, за 
выходные на продовольственных ярмарках города было прода-
но более 300 тонн картофеля. Было организовано 395 торговых 
мест, в том числе для 103 крестьянско-фермерских хозяйств.

Общий товарооборот социальных ярмарок в эти дни со-
ставил 11,2 млн рублей.

Наталья СОХАРЕВА

В память
о старшем лейтенанте

Вчера, 27 сентября, в Алтайском политехническом 
техникуме установили мемориальную доску в честь вы-
пускника Михаила Безгинова.

Старший лейтенант спецназовец Бердской бригады ГРУ 
Михаил Безгинов геройски погиб в 1999 году при исполнении 
служебного воинского долга в Республике Чечня. Ему было 
27 лет. Награжден высокими правительственными награда-
ми – двумя орденами Мужества с представлением к званию 
«Герой Российской Федерации» (посмертно).

Как сообщили в Главном управлении образования и нау-
ки региона, в честь земляка-героя в техникуме установили 
мемориальную доску. В мероприятии участвовали педагоги 
и воспитанники техникума, начальник военного факультета 
АлтГТУ Виктор Рубан, мама Михаила Валентина Безгинова, 
участники боевых действий на Северном Кавказе.

Ремонт продлится месяц
Сегодня, 28 сентября, в Барнауле до ноября перекроют 

участок улицы Льва Толстого.
Как сообщили в городской администрации, улицу Льва 

Толстого перекроют на участке от проспекта Социалисти-
ческого до проспекта Ленина. Движение будет закрыто до 
4 ноября. Это связано с проведением ремонтных работ. Там 
проложат ливневую канализацию.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  НОВОСТИ .

  СТРОИТЕЛЬСТВО .
Новая модульная газо-
вая котельная в селе 
Калманка сэкономит 
10 вагонов угля.

«Сооружение газовой мо-
дульной котельной, предна-
значенной для отопления 
нашей больницы, было на-
чато в нынешнем году, и мы 
надеемся, что ее запустят в 
ноябре нынешнего же года, 
– говорит главный врач Кал-
манской ЦРБ Константин 
Чуканов. – Обслуживанием 
ее будут заниматься специа-
листы Алтайской сервисной 
компании.

Ввод в строй этой котель-
ной позволит сделать атмос-
феру на территории больни-
цы в период отопительного 
сезона экологически чистой, 
сэкономить ежегодно расхо-
ды на покупку 620 тонн угля, 
которые закупались ранее 
при прохождении каждого 
отопительного сезона для 
угольной котельной. Сегод-
ня она законсервирована в 
качестве резервного источни-
ка теплоснабжения. А самое 
главное – будет достигнута 
бесперебойность подачи теп-
ла в больничные корпуса».

Строительство этого 
объекта было проведено в 
рамках государственной 
программы «Обеспечение 
населения Алтайского края 
жилищно-коммунальными 
услугами» на 2014 – 2020 

годы. Стоимость работ со-
ставляет почти 12 милли-
онов рублей, деньги на эти 
цели поступили из средств 
краевого бюджета.

Директор занимающейся 
строительством и эксплуа-
тацией газовых котельных 
Алтайской сервисной ком-
пании Виталий Поскотинов 
рассказывает, что на сегод-
ня все работы по сооруже-
нию котельной и монтажу 
оборудования завершены. 
Осталось сдать в органы тех-
надзора необходимую доку-
ментацию, провести затем 
пусконаладочные работы 
– и можно вводить объект 
в эксплуатацию.

Примечательно, что газо-

вые котельные такого типа 
предназначены для работы 
в полном автоматическом 
режиме. Обслуживающего 
персонала как такового на 
месте не предусмотрено во-
все. Оборудование высоко-
технологичное, надежное, 
имеет погодозависимую 
автоматику, которая дает 
возможность экономично 
использовать топливо, созда-
вая комфортную обстановку 
в помещениях.

Данные о параметрах ра-
боты котельной поступают 
на пульт диспетчерского кон-
троля, и в случае нештатной 
ситуации обслуживающий 
персонал появится там в те-
чение сорока минут и устра-

нит возникшую неисправ-
ность. Практика показывает, 
что будучи отлаженной такая 
система работает четко и из 
строя выходит очень редко.

Как отмечает начальник 
отдела по газификации Глав-
строя Алтайского края Игорь 
Хроменков, одной из приори-
тетных задач, реализуемых 
в рамках программы гази-
фикации нашего региона,  
является строительство га-
зовых модульных котельных 
для обеспечения теплом и 
горячей водой объектов 
социальной сферы. Новая 
котельная в Калманке яв-
ляется одной из них.

Кроме нее в крае по про-
грамме газификации стро-

ится 11 подобных объектов, 
предназначенных для об-
служивания социальной 
сферы. Заканчивается соо-
ружение модульной котель-
ной для средней школы в 

селе Калманка, также для 
средней школы предна-
значена газовая модульная 
котельная, строительство 
которой заканчивается в 
поселке Алтай Калманско-
го района.

Ряд объектов строится в 
Зональном, Первомайском 
и Троицком районах. Эта 
работа плановая и предпо-
лагает ежегодный ввод в экс-
плуатацию пяти модульных 
газовых котельных в разных 
районах края для отопления 
объектов социальной сферы. 
Всего в бюджете Алтайского 
края на газификацию-2016 
заложено 300 миллионов ру-
блей, из них около 60 мил-
лионов – на строительство 
модульных котельных.
Константин СОМОВ,
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

В автоматическом режиме
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Титулованные алтайские гребцы, обладатели 
медалей чемпионатов мира и Европы во главе с 
участником Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро 
Андреем Крайтором провели серию мастер-клас-
сов для воспитанников краевой спортшколы по 
гребле на байдарках и каноэ имени Константина 
Костенко.

Главврач Калманской ЦРБ 
Константин Чуканов:

«Будет достигнута беспере-
бойная  подача тепла».

Новая котельная к приёмке готова.

Монтажник Геннадий Горелов:
«Правильный чертеж, правильная сборка».

Чемпионы будущие и настоящие. На борту – мастера весла сборной России в компании
с лучшими воспитанниками павловской школы гребли.
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В будущем году в селе 
Вострово Волчихинско-
го района откроется 
дневной стационар, 
что позволит многим 
пожилым людям и па-
циентам с хронически-
ми заболеваниями не 
ездить больше за ле-
чением в соседние на-
селенные пункты.

Сейчас в Востровской 
врачебной амбулатории уже 
отремонтированы процедур-
ный кабинет и палата на три 
койки, где пациенты будут 
отдыхать после капельниц. 
Куплены холодильник, водо-
нагреватель и все необходи-
мое оборудование, сделаны 
санузел для пациентов и 
хозяйственная комната для 
персонала. Даже лицензия по-
лучена, осталось дождаться 
госзадания – и примерно с 
января 2017 года там начнут 
принимать пациентов.

Еще в этом году заменили 
котел, так что зимой станет 
гораздо теплее. А за счет 
средств, собранных мест-
ными предпринимателями, 
отремонтировали крыльцо. 
Медики подсчитали, что 
преобразования обошлись в 
157 тысяч рублей – средства 
выделила Волчихинская цен-
тральная районная больница, 

к которой относится и амбу-
латория в Вострово. Главврач 
ЦРБ Татьяна Харлова объяс-
няет, что ее учреждение, как 
и все сельские больницы, 
зарабатывает в основном на 
медосмотрах, еще какие-то 
деньги приносит кабинет 
иглорефлексотерапии.

В Вострово дневного стаци-
онара до сих пор не было, так 
что пациенты с давлением и 
обострениями остеохондроза 
ездили в Солоновку (там днев-

ной стационар на 10 мест) или 
районную больницу. Местная 
жительница Марина Сидоро-
ва, которая пришла в амбула-
торию с приболевшей дочкой, 
рассказывает: «Мы как-то во-
зили нашу бабушку в Соло-
новку. Но здесь лечиться было 
бы, конечно, гораздо удобнее, 
особенно для пожилого чело-
века, который плохо ходит. 
Чтобы прокапали, вовремя 
оказали помощь».

Заведует амбулаторией 

врач общей практики с 28-лет-
ним стажем Ольга Голубь, под 
ее началом работают фельд-
шер, акушерка, медсестра и 
санитарка.

– Дневной стационар для 
нашего села действительно 
большое дело, жители очень 
просили. Население Вострово 
стареет, и не каждый пожи-
лой человек сможет куда-то 
выехать. Даже до Волчихи 
долго добираться. Теперь 
сможем проводить здесь ту 

же сосудистую терапию, – го-
ворит заведующая.

И хвалится новинкой: 
за 98 тысяч (тоже средства 
ЦРБ) куплен аппарат ЭКГ, 
который может не только 
снять кардиограмму, но и 
связаться с кардиологом из 
Волчихи через Интернет и пе-
редать данные обследования, 
если пациенту потребуется 
консультация специалиста. 
Впрочем, за ту неделю, что 
пользовались аппаратом, 
такой необходимости пока 
не возникло: «Разве что один 
человек обратился с жалоба-
ми на боль в области сердца, 
– рассказывает Ольга Голубь. 
– Мы сняли кардиограммы, 
которые фиксируются в трех 
цветах: красный, значит, 
связываемся с кардиологом, 
желтый – нужно что-то под-
лечить, а зеленый – с сердцем 
все в порядке. У того паци-
ента результаты светились 
зеленым, так что боль была 
симптомом хондроза».

Три койки дневного стаци-
онара только кажутся мело-
чью, на самом деле медики 
говорят, что обслуживать 
смогут не только жителей 
Вострова, но и окрестных 
сел Малышев Лог и Прибо-
ровое – к амбулатории отно-
сятся около четырех тысяч 
человек.

Мария ИВАНОВА

Пусть проекты развиваются
Предпринимателей Ал-
тайского края пригла-
шают на федеральный 
конкурс GenerationS.

Организатором этого феде-
рального конкурса – акселе-
ратора технологических стар-
тапов выступает Российская 
венчурная компания. Регио-
нальный партнер меропри-

ятия – Главное управление 
экономики и инвестиций 
Алтайского края.

К участию приглашаются 
физические лица и предста-
вители российских и ино-
странных инновационных 
компаний, заинтересован-
ных в ускоренном развитии 
своих технологических про-
ектов посредством прохож-

дения акселерационных 
программ, а также в при-
влечении финансирования 
и поиске индустриальных 
партнеров.

Сбор заявок от предпри-
нимателей продолжается в 
рамках регионального тура 
GenerationS, который охватит 
30 городов. Заявки в акселе-
ратор будут принимать до 15 

октября. Поступило уже более 
2000 заявок, в том числе 13 из 
Алтайского края.

Среди корпоративных 
треков GenerationS наи-
больший интерес предпри-
нимателей вызвали треки 
Creative Industries (новые 
медиа, городские решения, 
мода, дизайн, индустрия раз-
влечений), LifeScience (новые 

лекарственные препараты, 
диагностические систе-
мы, цифровая медицина), 
TechNet (реализация умно-
го производства и систем, 
аддитивные технологии) и 
AgroBioTech&Food (повыше-
ние эффективности сельско-
го хозяйства, создание «новой 
пищи», биоконверсия).

Оксана ВАСИЛЬЕВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Лечиться можно и «дома»

Не отступать, тогда всё получится

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.

  КОНКУРС .

  НОВОСТИ .

  КРАТКО .   ОФИЦИАЛЬНО .

Петровское лесничество – это более 206 тысяч 
гектаров в Троицком, Косихинском, Кытмановском, 
Первомайском районах. Не все участки, арендуе-
мые лесным предприятием «Альфа», а это почти 
половина зелёных массивов, попадают в обзор с 
пожарных наблюдательных вышек. Отсюда осо-
бенная тревога за порядок в лесах, за сбережение 
молодых посадок.

Сегодня осенний пик по-
жароопасного сезона. Стоит 
аномальная погода: жара, нет 
дождей. Полыхают леса в Ир-
кутской области, Красноярском 
крае. В связи с сообщениями 
об осенних пожарах вспоми-
наются и здешние огненные 
сезоны прошлых лет.

Как сохраняют леса в Пе-
тровском лесничестве? На-
пример, раньше до сотни 
сельскохозяйственных палов 
возникало на его территории. 
Они заходили в лес, угрожали 
населённым пунктам. Вполне 
понятно, что первое, о чём 
спросила арендатора лесных 
участков, – как справляются?О  

Директор лесного предпри-
ятия «Альфа» Дмитрий Сушен-
цев считает, что изменилась 
культура пользования землей. 
Он сказал:

– У земледельцев стало боль-
ше ответственности, имею в 
виду крестьянские фермерские 
хозяйства. Обрабатывается 
больше земли, а заросших по-
тенциально пожароопасных 
участков стало меньше.

Что повлияло? Со всех сто-
рон начали воздействовать 
персонально на каждого. Про-
явили жёсткость. Законы есть, 
нашли механизмы, благода-
ря которым они заработали. 
Вместе с управлением лесами 
Главного управления природ-
ных ресурсов, лесничеством 
предприятия «Альфа» решили 
не отступать и последователь-
но вести линию. Действовали 
совместно с администрация-
ми Троицкого и Косихинского 
районов.

Д , 
Главный лесничий предпри-

ятия Сергей Дрягин уверен в 
правильности действий:

– Люди поняли, что мы не да-
дим им покоя, будем досаждать, 
напоминать, что за каждое воз-
горание придётся отвечать. 
Пусть до каждого дойдёт, что 
не останется незамеченным ни 
один поджог. Мы «клевали» со 
всех сторон за безответствен-
ность и равнодушие.

Зачем поджигают сухую 
растительность? Речь идёт не 
столько о привычке,  которая 
проникла селянам до мозга 
костей. Убирать сухую расти-
тельность спичкой удобно и не 
стоит никакого труда и средств.

Обычно виновных невоз-
можно было найти – поле го-
рит, пламя тянется к посадкам, 
лесное предприятие затрачи-
вает средства на тушение огня, 
в дым уходят средства по вос-
становлению боров, а проти-
воправное действие остаётся 
анонимным.

Отвечать должен хозяин 
поля, традиционный вопрос, 
который обычно задают: как 
его найти? Здесь, объединив 
усилия, находят! Хорошо бы 
так повсюду. Хороший опыт 
совместных действий.

Теперь такой порядок: заго-
релось – немедленно приезжает 
полиция, проводится досмотр. 
Информируются руководители 
районных сельскохозяйствен-
ных управлений, оперативно 
устанавливается, на чьём имен-
но поле произошло загорание. 
И с этим конкретным челове-
ком проводится работа.

Таким образом обстоит с 
крестьянскими фермерскими 
хозяйствами. Но есть и другие 

предприниматели. Остаются 
нерешённой проблемой взаи-
моотношения с пасечниками. 
Их десятки. Как правило, у них 
нет привязки к определённому 
участку земли и поэтому нет 
ответственности.

Нельзя сказать о том, что 
они все намеренно выжигают 
сухую траву, но такие случаи 
есть. Районные администра-
ции Троицкого и Косихинского 
районов занялись работой по 
учёту и выявлению данных 
предпринимателей. Местная 
власть заинтересована в том, 
чтобы развивалось предпри-
нимательство на территории, 
чтобы люди не только на закон-
ных основаниях пользовались 
землёй, но и отвечали за неё.В  

Петровские боры – поистине 
многострадальные леса. Доста-
точно сказать, что в прошлом 
веке именно здесь сплошными 
рубками убрали сосновый бор 
с лица земли. Эти хвойные мас-

сивы были причислены к экс-
плуатационным лесам. Мало 
того, именно отсюда пожары 
унесли тысячи гектаров сосны 
и лиственницы, подорвала 
состояние основной породы 
интенсивная плановая добыча 
смолы и живицы с применени-
ем кислоты.

Постепенно произошла сме-
на пород. Вырубки зарастали 
берёзой и осиной. Непростая 
задача легла на людей, перед ко-
торыми встала необходимость 
восстановить приобские боры 
в прежнем состоянии. Иного 
пути нет.

Ещё несколько лет назад 
здешние места представляли 
собой разоренный глухой угол, 
из которого плановая эксплуа-
тация выжала все соки. Слева 
– песчаные барханы, впереди 
– горельник, за спиной – обку-
санные сохатыми молодые со-
сёнки. Видно было, что тяжёлое 
время – начало большой рабо-
ты. Тот момент, когда усилия 
малозаметны, зато в глаза бьют 
недостатки и ошибки.

Помнится, здесь рассказы-
вали о том, что намерились 
обмануть лося. Вместо сосенок 

посадили лиственницу. Вполне 
резонно: лосю она не по вкусу. 
Потребовалось время, чтобы 
увидеть, позарится ли сохатый 
на лиственницу? А произошло 
вовсе не то, что предполагали. 
Не захотела эта порода расти 
там, где захотели люди, «по 
заданию» – получалась сла-
бенькой. Под материнскими 
деревьями, которые не победи-
ли пожары, стоит крепенький 
подрост, а рукотворные рядки 
ему проигрывают.

И всё же нашёлся выход из 
положения. Теперь опрыски-
вают молодые деревца специ-
альным составом, и лоси не 
трогают посадок.В   – 

Едем на место посадки 2014 
года, где раньше был пустырь и 
ничего, кроме травы, не росло. 
Да и покосы со временем забро-
шены. Именно здесь высажена 

сосна обыкновенная силами 
общественности. Прижились 
сосёнки хорошо.

Начальник отдела обеспе-
чения полномочий в области 
лесных отношений по Петров-
скому лесничеству управления 
лесами Главного управления 
природных ресурсов Алтай-
ского края Сергей ЮЩЕНКО 
положительно оценил усилия 
арендатора.

– Нынешней весной восста-
новлены на гарях последние гек-
тары сосенок и елей. А ежегодно 
высаживается более миллиона 
сеянцев. Для постепенной смены 
пород на хвойные предприятие 
продолжает чересполосно-посте-
пенные рубки. Сеянцы выращи-
вают в собственном питомнике. 
Закупали также в Алтайском 
лесном селекционном центре 
сеянцы с закрытой корневой 
системой. За всем этим видна 
заинтересованность в том, что-
бы найти самый оптимальный 
вариант наиболее эффективного 
способа лесовосстановления в 
сложной зоне.

Действительно, не уготова-
на природой спокойная жизнь 
здешним лесоводам. Однако 
некоторые аномалии помогают. 
Например, приехали на участок 
с молодыми лесопосадками. 
Так дружно принялись, высто-
яли жару.

Сергей Ющенко объяснил: 
вполне возможно, что здесь по-
мог «снежный мешок». Так на-
зывают это место, которое тем 
и отличается, что притягивает 
влагу. Будто в подтверждение 
этих слов хлынул дождь, кото-
рого, кстати, в тот день больше 
нигде в округе не было.

О здешнем питомнике надо 
говорить особо. Заместитель 
директора по лесохозяйствен-
ной части Василий Полынцев 
рассказывает, что только на 
этом участке около двух мил-
лионов сосёнок. Аккуратные 
ряды, ни травинки. На питом-
нике сезонно заняты сельские 
жители. В общем, стараются, 
работают.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

  ТАКАЯ СЛУЖБА .

Алтай – Урумчи
Делегация Алтайского края начала работу на выставке 

«Китай – Евразия ЭКСПО».
Она проходит в Урумчи Синьцзян-Уйгурского автономного 

района Китая. В этом году участниками выставки стали шесть 
международных организаций и более 2 тысяч предприятий из 
57 стран и регионов мира.

Экспозиция Алтайского края, организованная при поддержке 
администрации региона, представлена коллективным стендом 
семи компаний и занимает общую площадь 72 квадратных метра. 
Алтайские товары пользуются спросом у гостей и участников 
выставки, сообщает краевое управление по туризму, курорт-
ному делу, межрегиональным и международным отношениям.

Посетители стенда края отмечают экологичность и высокое 
качество продукции. Здесь представлены различные виды 
растительных масел, продукция пантового животноводства, 
крупы и мед. Отдельное внимание гости экспозиции уделяют 
продукции на основе алтайских трав: бальзамам, сиропам, чаю.

Среди алтайских компаний, участвующих в выставке «Китай – 
Евразия ЭКСПО», – «Алтайская чайная компания», ТД «Алтайская 
сказка», ТД «Алтай-Старовер», фирмы «Малавит», «Пантопроект», 
«Алтайский бочонок», «Юг Сибири».

Пресс-служба администрации края.

На дорогах погибло меньше
Смертность от аварий на федеральных трассах, проходя-

щих по территории края, за восемь месяцев снизилась на 
31%. Такие данные привел Ярослав Долинский, начальник 
Упрдор «Алтай».

За отчетный период погибло 44 человека, а в прошлом году 
смертей на дороге было на треть больше. В то время как в целом 
по стране этот показатель уменьшился на 6%.

Пик смертности на федеральных дорогах Алтайского края 
приходился на 2005 год. Потом пошло снижение, в 2011 и 2012 
годах – небольшой рост, и последние три года динамика леталь-
ности отрицательная. На региональных дорогах отмечается 
аналогичная тенденция.

По мнению Ярослава Долинского, ровность покрытия не 
всегда ведет к снижению аварийности. Она резко уменьшается 
при увеличении полос, так как не требуется совершать обгон. 
В данном случае положительную динамику начальник управ-
ления связывает с работой ГИБДД, систем видеофиксации, 
установкой освещения, оснащением разметки и улучшением 
культуры вождения. 

Евгений ШУМИЛОВ

Расходы –
совместные

39 территорий Алтайского 
края получили дополнитель-
ные средства на поддержку 
малого и среднего бизне-
са. Распоряжение об этом 
подписал губернатор Алтай-
ского края Александр Карлин.

Проект софинансирования 
расходов местных бюджетов на 
поддержку малого и среднего 
бизнеса реализуют в рамках 
региональной программы 
«Поддержка и развитие малого 
и среднего предприниматель-
ства в Алтайском крае» на 2014 
– 2020 годы.

В этом году на эти цели на-
правлено 30 млн рублей из 
средств краевого и федерального 
бюджетов. В частности, согласно 
распоряжению губернатора края 
субсидии из вышестоящих бюд-
жетов получат семь городских 
округов и 32 муниципальных 
района для поддержки инициа-
тив местных предпринимателей.

По информации управле-
ния Алтайского края по раз-
витию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры, 
бюджетные средства направля-
ют в территории края с целью 
поддержки значимых, приори-
тетных проектов предприни-
мателей в виде грантов, субси-
дирования затрат на покупку 
нового оборудования и техни-
ки, в том числе приобретаемых 
по договорам лизинга. Также 
предприниматели смогут вос-
пользоваться финансовой под-
держкой для возмещения части 
банковской процентной ставки 
по привлекаемому кредиту.

В минувшем году в терри-
ториях региона, получивших 
субсидии на поддержку малого 
и среднего бизнеса, создано бо-
лее 400 новых рабочих мест и 
сохранено почти 2000 действую-
щих рабочих мест. Лидерами по 
успешному использованию ме-
ханизмов поддержки предпри-
нимательства являются Благо-
вещенский, Поспелихинский, 
Завьяловский, Кулундинский, 
Романовский районы.

Лариса ХИЩЕНКО

Н
Указом президента Российской Федерации за заслуги в разви-

тии агропромышленного комплекса и многолетний добросовест-
ный труд почетное звание «Заслуженный работник сельского хо-
зяйства Российской Федерации» присвоено:

БЕЙФОРТУ Павлу Яковлевичу – директору общества с ограничен-
ной ответственностью «Вирт», Целинный район.

ЕГОРОВУ Евгению Михайловичу – генеральному директору обще-
ства с ограниченной ответственностью «Лебяжье», Егорьевский район.

КОЛЕСНИКОВОЙ Вере Петровне – главному зоотехнику обще-
ства с ограниченной ответственностью «Агрофирма «Урожай», Зо-
нальный район.

За достигнутые трудовые успехи, активную общественную де-
ятельность и многолетнюю добросовестную работу орденом Почё-
та награждён

СТЕПАНОВ Николай Владимирович – первый заместитель ис-
полнительного директора по управлению акционерного общества 
«Бийскэнерго».

А это – лесок на бывшем пустыре.

Пациенты дневного стационара –  и взрослые, и дети.

Сергей Полынцев, Дмитрий Сушенцев и Сергей Ющенко 
возле молодых посадок. 

На питомнике подрастают леса будущего.
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А
Сдаю

Комнату в квартире в г. Барнауле, ул. 
А. Петрова, 134 (11 кв. м, мебель, бытовая 
техника, 5 тыс. руб.). Тел. 8-923-161-4645.
Гараж в г. Барнауле (18 кв. м, сухой, пол-

ки, яма, Солнечная Поляна – ул. Энтузиа-
стов). Тел. 8-913-255-4163.
Гостинку в г. Барнауле (район Гипер-

маркета, без мебели). Тел.: 8-913-222-2540, 
8-913-250-6852.
Комнату в 2-квартирной квартире в 

г. Барнауле девушке-студентке. Тел.: 8-913-
362-0433, 67-59-92.
Комнату в 3-комн. квартире в г. Бар-

науле, ул. Попова, 37, девушке-студентке. 
Тел. 8-923-649-1135.

Сниму
Дом в г. Барнауле или часть дома (поря-

дочная семья). Тел. 8-999-400-2437.

П
Квартиры

2-комн. в г. Барнауле (район Телецентра, 
деревянный, благоустроенная, 2 этаж, теп-
лая, ремонт, с мебелью, садом-огородом, 
местом для стоянки а/м, сарай, рядом оста-
новка, 800 тыс. руб.). Тел. 8-903-995-5279.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной пла-

нировки, район железнодорожного вокза-
ла, 60 кв. м, кирпичный дом, с/у раздель-
ный, балкон). Тел. 8-983-185-5500.
1-комн. в г. Барнауле (в новостройке, 

недорого, можно под ипотеку). Тел. 8-913-
211-8697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластиковое 
окно, цена 750 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.
3-комн. квартира на земле в 2-квартир-

ном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, 
печное отопление с эл. насосом, имеет-
ся бойлер, водопровод, ванная комната 9 
кв. м, летняя веранда, 2 кладовые, погреб, 
пол – ламинат, окна пластиковые, участок 
8 соток, скважина, теплица 6х3, металли-
ческий гараж, баня, сарай, дровяник, цена 
1600000 руб.). Тел. 8-962-797-1335.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, по-
толки – 3,2 м, в хорошем состоянии, чистая 
продажа, без посредников). Тел.: 8-913-267-
0468, 8-986-982-9960.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-

новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567. 
В г. Барнауле, пр. Строителей, 41 (36,6 

кв. м, 8/12, кухня 12 кв. м, 2 лифта – грузо-
вой и пассажирский). Тел. 8-906-942-9653.
3-комн. на ст. Гилевка в 2-квартирном 

доме (все надворные постройки). Тел. 8-962-
808-5620.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного кир-
пичного дома,  ремонт, цена 550 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-084-7470.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев 

(7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, сан-
техника новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 8-983-
396-6965.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 
хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состо-
янии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-
396-6965.
1-комн. в с. Шелаболиха (3 эт., пластико-

вые окна, балкон, металлическая дверь, ду-
шевая кабина, ремонт, мебель). Тел.: 8-961-
980-9835, 8-983-390-0345.
2-комн. (кирп., 2 этаж, балкон, благоу-

строенная, участок, гараж, сарайка). Тел. 
8-962-817-2485.
2-комн. в 2-этажном доме г. Барнаул (Бу-

лыгина, 37 кв. м, частично благоустроен-
ная, капремонт) Тел. 8-913-227-7362.
2-комн. в г. Рубцовске (1 этаж, сад-ого-

род, хороший ремонт, гараж, погреб). Тел. 
8-903-992-2205.

Дома
В с. Шипуново (центр, 2 комнаты, кухня, 

огород 5 соток) или меняю на г. Барнаул, 
Новоалтайск. Тел. 8-961-231-5131.
В с. Верх-Кучук Шелаболихинского рай-

она (гараж, баня, хозпостройки, омшаник 
для пчел, 84 сотки земли, в хорошем ме-
сте для разведения хозяйства, 130 км от 
г. Барнаула, цена 230 тыс. руб.). Тел. 8-960-
942-6093.
В с. Панфилово Калманского р-на (44 

кв. м, веранда, надворные постройки, га-
раж, баня, погреб, огород, туалет в доме, 
отопление п/в, 40 км от Барнаула). Тел. 
8-902-140-3240.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 

кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, 
душев. кабина, пластик, свежий ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.
В с. Первомайское Первомайского рай-

она (73 кв. м, 7 соток земли, газ, вода, баня, 
постройки). Тел. 8-913-021-8191.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, летняя 

кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.
В с. Новороманово Калманского райо-

на (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. 
м, пластиковые окна, вода в доме, слив, 
п/отопление, баня, гараж, 2 погреба, ко-
лодец, 32 сотки земли, сад, цена 850 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.
В п. Мирном Родинского района (на два 

хозяина, 3 комнаты, 72 кв. м, все надворные 
постройки, торг). Тел. 8 (385-63) 25-3-13.
В п. Хлебороб Поспелихинского райо-

на (небольшой, деревянный, водопровод, 
слив, отопление водяное, 14 соток, сад, 
большой двор). Тел. в п. Хлебороб 29-6-01.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1500 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

Гаражи
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7,  

смотровая яма, сухой погреб, штукатурка, 
зимой не заносит, срочно, недорого). Тел. 
8-960-958-5566.
Кооперативный в г. Барнауле (п. Ново-

силикатный, 22 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-961-
239-6623.
Кооперативный охраняемый в г. Барна-

уле (район кондитерской фабрики, 1 этаж, 
21,5 кв. м, свет, яма, стеллажи, можно под 
склад, мастерскую, 49 тыс. руб., торг). Тел.: 
56-30-48, 8-913-229-3138.

Погреба
Погребная ячейка в г. Барнауле (цена 

25000 руб.). Тел. 8-983-606-6393.

Сады, участки
Участок под строительство в с. Перво-

майское Бийского района (8 соток, в соб-
ственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-
8610.
Участок земли в Гоньбе, пер. Ручей-

ный, 4-а (3 – 5 соток земли, свет, газ, вода 
подведены, недорого). Тел. 8-983-184-8924.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-

ской Долины, 6 соток, 2-этажный кирпич-
ный дом, баня, все посадки, цена 200 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-260-5435.
В сад-ве «Цветы Алтая» (для ИЖС, 7,6 

сотки). Тел. 35-70-34.
В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 

дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.
В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансар-

да, баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-
027-0919.
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, прива-

тизирован, дом, баня, теплица, посадки). 
Тел. 8-962-794-1005.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-

ток, земля в собственности, все построй-
ки, посадки). Тел. 8-913-026-1155.
Земельный участок СНТ «Спутник» 

(Гора, 7 соток, рядом газ , коттеджи, в соб-
ственности, дешево, срочно). Тел. 8-923-
724-3351.
В сад-ве «Агрегат» (4 сотки, большой дом, 

банька, туалет, вода круглосуточно, водо-
ем). Тел. 51-15-12.
В сад-ве «Медик» (14 соток, в собствен-

ности, дом 2 этажа, погреб, гараж, тепли-
ца). Тел. 66-68-53.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Лада-Приора» (2010 г.в.). Тел. 8-961-

239-3697.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
«Лифан» (2014 г.в., недорого). Тел. 8-903-

948-3661.
«ГАЗ-33022» (2006 г.в., после капремон-

та, длина кузова 4,2 м). Тел. 8-913-242-6738.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-

зель», модели 402, 406, 417. Тел. 8-905-988-
2351.
«ГАЗ-3110» (на разбор), «ВАЗ-21074» (на 

разбор, двигатель 06). Тел. 8-905-988-2351.
«УАЗ-3962» (2000 г.в., без документов, 

на ходу). Тел. 8-905-988-2351.
«УАЗ-3303» (бортовой, 1997 г.в., без до-

кументов). Тел. 8-905-988-2351.

Оборудование
Электропилу «Мечта» (дешево). Тел. 

38-45-67.

Бытовую технику
Газовую плиту (3-конф.) и газовые бал-

лоны (10 л). Тел. 8-983-396-2572.

Разное
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов и 

книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-982-
0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Полное собрание сочинений В.И. Ле-

нина, издание пятое (55 томов). Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Мебель-стенку (бийская, 4 предмета, 

б/у, недорого). Тел. 8-906-942-9653.
Два газовых баллона, кресло-кровать 

(б/у, уголь 2 тонны). Тел. 8-923-659-0139.
Диван (новый, большой, красивый с 

подушками). Тел. 8-906-942-9653.
Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Пасеку в Змеиногорском районе (10-15 

пчелосемей, к зимовке готовы). Тел. 8-923-
712-0411.
Коллекцию грампластинок (более 100 

штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Банки (3-литровые, 10 шт.). Тел. 8-983-

396-2572.
Сейф для ружья, бур, комбинезон для 

рыбака (цигейковый), шкаф для посуды, 
зеркало в прихожую. Тел. 8-962-808-5620.
Тумбочку металлическую (красивая, 

дешево). Тел. 38-45-67.
Кресло-туалет, коляску прогулочную, 

холодильник «Полюс». Тел. 8-913-026-1155.
Коляску прогулочную для инвалидов 

(б/у, недорого). Тел. 8-983-396-2572.
Кресла (покрытые дерматином, без под-

локотников, дешево). Тел. 38-45-67.
Раковину (фаянсовая, дешево). Тел. 

38-45-67.
Новые эмалированные ведра с рисун-

ком (новые, 4 шт., недорого). Тел. 8-906-
942-9653.

Р
Отдам в добрые руки милых котят (один 

котик и три кошечки, возраст 2 месяца, у 
котика окрас черно-белый, кошечки: бе-
лая трехцветная, коричнево-тигровая, 
черная пятнистая). Тел. 8-913-265-0069.
Ищу работу сиделки (добрая и поря-

дочная). Тел. 8-999-400-2437.
Помогу в ремонте квартиры, дома. Тел. 

8-923-729-3986.
Присмотрю за домом, коттеджем или 

квартирой. Тел. 8-923-166-8066.

М
Новый благоустроенный дом в с. Лебя-

жье (110/70/13, 5 комнат, кухня, веранда, с/у, 
гараж, баня, хозблок, 9,5 сотки) на 1-комн. 
квартиру или продаю. Тел. 8-913-255-1050.
1-квартиру на п. Южном (40 кв. м) и 

3-комн. квартиру в с. Новокаменка Ель-
цовского района на 2- или 3-комн. квар-
тиру в Барнауле или продаю. Тел.: 8 (385-
93) 24-3-03, 8-923-723-6104.

К
Дачу в сад-ве «Центральное» (на Кордо-

не). Тел. 8-913-234-5619.
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

СОЦИУМ

Коллектив Алтайского краевого театра драмы им. В.М. Шукши-
на выражает глубокое соболезнование заслуженному артисту России 
Алексею Николаевичу Самохвалову в связи со смертью его супруги

Ирины Семёновны,
прослужившей в театре много лет заведующей труппой.

.БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ.
Исцеляющая музыка
В пятницу, 30 сентя-
бря, в Барнауле откро-
ет свои двери уникаль-
ная в Алтайском крае 
Школа музыкального 
волонтерства, органи-
зованная благотвори-
тельным оркестром 
«Импровиз», ориенти-
рованным на работу с 
людьми, нуждающими-
ся в психоэмоциональ-
ной поддержке. В школе 
будут обучать тех, кто 
хочет дарить окружа-
ющим радость встречи 
с музыкой.

– Оркестр «Импровиз» – это 
благотворительный социаль-
ный проект, основанный в 
октябре 2014 года психологом 
и музыкантом Антоном Че-
репановым, – рассказывает 
руководитель оркестра Иван 
Астахов. – Уже почти два года 
мы, волонтёры «Импровиза», 
регулярно посещаем различ-
ные социальные площадки 
(больницы, санатории, дет-
ские дома, интернаты) с му-
зыкальными тренингами, на 
которых каждый участник 
независимо от возраста, соци-
ального статуса и состояния 
здоровья может не только 
увидеть и опробовать нео-
бычные музыкальные ин-
струменты, но и улучшить 
свое психоэмоциональное 
состояние.

С идеей музыкального во-
лонтерства организаторы ор-
кестра выступили на краевом 
молодежном форуме «Алтай. 
Точки Роста. АТР-2015». Про-
ект занял третье место, был 
поддержан администраци-
ей Алтайского края. К тому 
времени у ребят, музыкаль-
ных добровольцев, уже был 

большой опыт работы по 
музыкотерапии с детьми и 
взрослыми, у которых есть 
разного рода медицинские 
или социальные ограниче-
ния.

Однако в скором времени 
благотворительный оркестр 
почувствовал острую нехват-
ку единомышленников, по-
явился, если можно так ска-
зать, кадровый дефицит. В 
связи с этим в 2016 году на 
АТР проект получил разви-
тие и поддержку открытия 
Школы музыкального во-
лонтерства. Участники «Им-
провиза» хотели не только 
сами проводить музыкаль-
ные занятия-тренинги, но и 
обучать этому тех, кто хочет 
заниматься музыкальным во-
лонтерством и дарить людям 
радость встречи с музыкой. 
Идея была финансово поддер-

жана грантом на Всероссий-
ском конкурсе молодежных 
проектов, куда в качестве фи-
налистов «АТР-2016» пр ошел 
«Импровиз».

– На вы деленные нам 
200 тысяч рублей мы пла-
нируем приглашать в нашу 
школу преподавателей, при-
обрести дополнительно к 
имеющимся музыкальные 
инструменты, – говорит 
руководитель «Импровиза» 
Иван Астахов. – 30 сентября 
в актовом зале ТОС «При-
вокзальный» по адресу: ул. 
Профинтерна, 5 состоится 
торжественное открытие 
Школы музыкального во-
лонтёрства. На открытии 
будет дан старт обучению: 
1 и 2 октября пройдет двух-
дневный тренинг-интенсив 
(обучение будет проходить 
два полных дня – с 10 до 19 

часов). После интенсива об-
учение продолжится в фор-
мате регулярных занятий 
на базе оркестра «Импро-
виз» в Алтайском государ-
ственном педагогическом 
университете. Проводить 
занятия будут квалифици-
рованные преподаватели 
– старший преподаватель 
АлтГПУ Наталья Астахова, 
арт-терапевт Алиса Барба-
рош, музыкант и основатель 
школы «Гитара с нуля» Илья 
Нузиров, российские и ино-
странные специалисты по 
музыкотерапии, популяр-
ной во всем мире. Запи-
саться на обучение в школе 
можно здесь: https://goo.gl/
forms/5MEKtCXjcRTYMiLP2.

Обучение бесплатное.
Наталья ИСАЕВА 

(фото из архива оркестра 
«Импровиз»)

.ИНФРАСТРУКТУРА.
«Мы довольны подрядчиками»
Алтайские дорожники 
закончили ремонтный 
сезон раньше прошлогод-
него, но сделали больше.Ф  

На недавней пресс-кон-
ференции начальник ФКУ 
Упрдор «Алтай» Ярослав До-
линский рассказал, что план 
текущего года по ремонту и 
обслуживанию федеральных 
дорог был на 300 млн рублей 
выше, чем в 2015 году, и со-
ставил 2,9 млрд рублей. Ос-
новные работы завершены, 
в настоящее время идет их 
окончательная приемка.

«Мы довольны темпами 
работ наших подрядчиков, – 
подчеркнул Ярослав Долин-
ский. – В этом году мы зимой 
завозили материалы, что по-
зволило рано начать ремонт и 
закончить его к 10 сентября. 
Так же рассчитываем действо-
вать и в следующем году».

За сезон было уложено на 
121 км федеральных трасс 193 
тысячи тонн асфальтобетона. 
Такие объемы позволяют об-
новлять дорожное покрытие 
каждые 4-5 лет.

«На одних участках мы 
проводим капита льный 
ремонт, на других рестав-
рируем изношенный слой. 
Последнее время активно 
используем технологию 
«Новачип». Это тонкослойное 
покрытие в два-три сантиме-
тра, которое выравнивает 
дорогу», – пояснил Ярослав 
Долинский.

Планируемые затраты на 
следующий год примерно 
такие же, как в текущем, с 
надбавкой на инфляцию 4-5%. 
Без учета реконструкции они 
составляют 2,6 млрд рублей. 
Эти средства позволят отре-
монтировать 128 км трасс, в 
частности, продолжить ра-
боты на четырехполоске за 
Бийском, намечены два кап-
ремонта в направлении на 
Алейск и серия «Новачип»-ре-
монтов на обеих федераль-
ных трассах.

Уже зимой начнутся рабо-
ты в последнем логу перед 
Бийском (341 километр). Там 
починят водопропускную тру-
бу, а весной поднимут насыпь 
на пять метров выше, чтобы 

грузовикам было легче взби-
раться в гору зимой.

Начальник Упрдор «Алтай» 
отметил, что из-за сокращения 
финансирования затягивает-
ся строительство моста через 
Чумыш. К тому же сложная 
обстановка сложилась у под-
рядной компании «Сибмост». 
В настоящее время она прохо-
дит процедуру финансового 
оздоровления, оформляет 
кредиты.

Между тем монтажные ра-
боты не прекращаются. Все 
пять опор установлены, идет 
монтаж пролетных строений. 
Смонтировано 50 метров при 
общей протяженности моста 
306 метров. По плану «Сиб-
мост» рассчитывает закон-
чить монтаж к апрелю 2017 
года. Пока темпы поставки 
металлических конструкций с 
завода очень не высоки – один 
поперечник в неделю, а то и 
в две.

Сейчас Упрдор «Алтай» ве-
дет переговоры с подрядчи-
ком и поставщиком металла 
об увеличении темпов строи-
тельства. Сроки сдачи моста 
перенесены с 2017 на 2018 год 
в связи со снижением финан-
сирования в целом по строй-
ке. «По мосту работы осталось 
немного, а именно выполнить 
общую надвижку, которую 
планируют закончить до 
весны следующего года. Сто-
имость этого этапа около 400 
млн рублей», – оценил началь-
ник Упрдор «Алтай».

Кроме того, продолжится 
строительство подходов к 
мосту, общая длина которых 
составляет 9 км.

Существующий мост затем 
будет демонтирован, чтобы не 
мешать ледоходу.

На вопросы журналистов 
о планах по продолжению 
строительства четырехпо-
лосной магистрали Ярослав 
Долинский сказал, что раз-
работан проект участка от 
Цаплина в сторону Озерок 
(173 – 183 километры Чуй-

ского тракта). Он прошел 
экспертизу, и сейчас идет 
работа по включению его в 
федеральную адресную ин-
вестиционную программу. 
Ввиду дефицита федерально-
го бюджета финансирование 
ФАИП в этом году было сокра-
щено, следовательно, стро-
ительство существующих 
объектов шло меньшими 
темпами, а новые передви-
нуты на более поздний срок. 
Таким образом, участок 173 
– 183 км начнут только после 
сдачи в эксплуатацию моста. 

Он важнее, считает Ярослав 
Долинский, так как ныне дей-
ствующий мост находится в 
неудовлетворительном со-
стоянии.Р  

Если федера льных до-
рожников финансируют на 
85% от норматива, то реги-
ональных – на 14%, пожа-
ловался Дмитрий Коровин, 
начальник управления по 
транспорту и дорожному 

хозяйству края. Тем не ме-
нее с 2014 года возрожден 
краевой дорожный фонд, 
источниками наполнения 
которого являются транс-
портный налог и акцизы. И 
если раньше обходились 1-1,5 
млрд рублей, то в текущем 
году на краевые дороги было 
выделено без малого 9 млрд.

Штат алтайских дорожни-
ков, сгруппированных в шесть 
межрайонных управлений, 
насчитывает 4,5 тыс. человек. 
Они, вооружившись 3600 еди-
ницами специализированной 
техники, обслуживают 16 ты-
сяч региональных дорог и 852 
моста.

Прибавим сюда 9 тысяч ки-
лометров в городах и селах. 
«На их содержание ресурсов 
не хватает. Но каждый деся-
тый рубль краевого дорожного 
фонда ушел в села, – подчер-
кнул Дмитрий Коровин. – 800 
тысяч – это не колоссальная 
цифра, но она обязывает глав 
муниципалитетов заниматься 
содержанием дорог. Не на всех 
сельских дорогах есть асфальт, 
но и их нужно держать в по-
рядке».

В то же время краевой чи-
новник отметил работу по 
содержанию дорог в Барна-
уле. Имея дорожный фонд 
в 48 млн рублей, в столице 
региона тратят на дороги 

миллиард. Правда, получая 
дотации из краевого и феде-
рального дорожных фондов. 
В следующем году в Барнауле 
как минимум планируют от-
ремонтировать Павловский 
тракт в районе виа дука, 
чтобы привести в полный 
порядок гостевой маршрут 
из аэропорта в город.

«АП» две недели назад уже 
сообщала об основных рабо-
тах, которые были выполне-
ны на краевых дорогах в этом 
сезоне, и о планах сместить 
акценты в западном направ-
лении.

Добавим, что начатое в 
этом году за счет федераль-
ных средств строительство 
четырехполоски Барнаул – 
Павловск будет продолжено 
в следующем. 290 млн рублей 
было потрачено из федераль-
ной программы «Устойчивое 
развитие сельских террито-
рий» на 15 сельских дорог. На 
следующий просят 405 млн 
руб. Если заявку одобрят в 
Минсельхозе и Росавтодоре, 
то это позволит обновить до-
роги в 17 населенных пунктах 
и подъезды к шести пред-
приятиям. Из федеральных 
средств могут начать строить 
объезд вокруг Славгорода. 
Проект этой дороги уже есть.

Среди самых крупных 
объектов минувшего сезо-

на Дмитрий Коровин назвал 
трассу Бийск – Мартыново 
– Ельцовка. «Мы пошагово 
занимаемся дорогой, соеди-
няющей край с Кемеровской 
областью, – сказал чиновник 
и добавил, что дорога Алтай 
– Кузбасс более 20 лет не ви-
дела особого ремонта, поэ-
тому ее начали приводить в 
порядок и в следующем году 
продолжат.

«Постепенно мы надеемся 
реставрировать дорогу Тро-
ицкое – Целинное. В рамках 
государственно-частного пар-
тнерства руководство карье-
ров нам продавало щебень 
по себестоимости на ремонт 
дороги, поскольку понима-
ло, что их грузовики внесли 
свой вклад в ее разрушение», 
– проинформировал Дмитрий 
Коровин.

По 10 километров в год ре-
монтируют трассу Белоярск – 
Заринск. В следующем сезоне 
работы на ней возобновятся.

Подготовлен проект двух 
верхних дорог, которые об-
разуют кольцо вокруг суб-
кластера «Белокуриха -2». 
Эти объекты могут стоить 
суммарно больше 500 млн ру-
блей. В управлении надеются 
получить их по ФЦП «Развитие 
внутреннего и въездного ту-
ризма».

В нормативное состояние 
приведено 247 км школьных 
маршрутов. План на следую-
щий год – 250 км.

Нынче обновили выезд из 
Барнаула на участке от Об-
ского моста до развязки на 
Фирсово. В 2017 году дорож-
ники рассчитывают «дойти 
ремонтом» до соединения с 
федеральной трассой, покра-
сить сам мост и установить 
освещение от Барнаула до 
Новоалтайска.

Всего в 2017 году будет 
восстановлено 645 км дорог 
и 20 мостов. Это, как мы ви-
дим, больше того, что сде-
лано в минувшем сезоне, а 
вот средств пока ожидается 
меньше – 8,4 млрд рублей, 
правда, субсидии федераль-
ного бюджета сохранятся на 
прежнем уровне – в районе 
500 млн.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото).КРАТКО.

Проверка толщины дорожного покрытия на трассе Барнаул – Камень-на-Оби – граница 
с Новосибирской областью.

При поддержке
полимерного кластера
Восемь компаний Алтайского полимерного 
композитного кластера принимают участие 
в выставке «Химия-2016».

Крупнейший отраслевой смотр мировых достижений 
в химической отрасли – 19-я Международная выставка 
химической промышленности и науки «Химия-2016» про-
ходит в «Экспоцентре» (Москва).

При поддержке Алтайского полимерного композитного 
кластера восемь компаний-участников из нашего регио-
на принимают участие в работе выставки. Это Бийский 
завод стеклопластиков, «ТПГ «Росал», «Аником», «Алтик», 
«ПКМ «Алтай», «Ровинг», «Трубопласт-А», «Полимерпласт». 
Предприятия представили новинки и популярные изделия 
для производителей труб и нефтегазового оборудования, 
проектировщиков и специалистов комплексной диагно-
стики, реконструкции и строительства трубопроводных 
систем, руководителей нефтегазодобывающих компаний.

Среди спецэкспозиций широко представлены ком-
позиционные материалы и стеклопластики, лакокра-
сочная продукция, топливо, реактивы, катализаторы, 
химические волокна, а также передовые технологии, 
новые инженерные разработки, сырье и оборудование 
для нефтехимической, пищевой и медицинской про-
мышленности, топливно-энергетического и агропро-
мышленного комплексов.

Оксана ВАСИЛЬЕВА

В память о земляках
В селе Большая Шелковка Рубцовского района 
произошло значимое событие: после рекон-
струкции открылся памятник героям Граж-
данской войны.

В 1918 году колчаковцы на прицерковной площади рас-
стреляли трёх жителей Большой Шелковки. В 1920 году 
их останки перезахоронили в братской могиле рядом с 
сельским кладбищем. Однако со временем мемориал раз-
рушился, могила заросла травой.

В этом году местный совет ветеранов принял решение 
о восстановлении памятника. Их поддержал сельсовет.

И вот работы закончены. Состоялось торжественное от-
крытие, на которое пришли жители села, главы районной 
и сельской администраций, священники, пограничники. 
Памятник был освящен. Военнослужащие погранзаставы 
«Круглое» произвели троекратный залп из боевого оружия.

Обновленный мемориал будет служить молодому по-
колению напоминанием о том, что всегда нужно бережно 
хранить свою историю.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

«Е   -, 
 ,     
     
   ».

Музыке, как и любви, все возрасты покорны.



– Если весь мир отправ-
лялся в Рио-де-Жанейро на 
войну, то я уже с войны туда 
прилетел, – говорит Андрей. 
– После всех перипетий, че-
рез которые пришлось прой-
ти, эмоций практически не 
осталось. История, конечно, 
получилась эпичной. Мне 
говорят, что вряд ли кто-то 
был в такой ситуации и ока-
жется в будущем. На Олимпи-
аде морально было непросто, 
потому что понимал, какое 
внимание приковано к мое-
му заезду. На старте старался 
отбросить из головы всё, что 
было, закрыться от всего, но 
так и не смог показать свой 
максимум. После возвраще-
ния из Бразилии ещё дол-
го чувствовал полнейшее 
опустошение, апатия дли-
лась недели две. Думал, что 
олимпийское движение – это 
быстрее, выше, сильнее, а ока-
залось, что это уже совсем не 
так. На таком высоком уровне 
допускают ошибки, которые 
оказываются судьбоносными 
для спортсменов.

После Олимпиады Андрей 
принял решение переехать в 
Барнаул и представлять на 
соревнованиях Алтайский 
край. По его словам, предло-
жений, за кого выступать, у 
него было очень много, но всё 
же выбрал Алтай, спортивное 
руководство которого немало 
помогало ему последние два 
года с финансированием по-
ездок и выделением средств 
на инвентарь.

– Гребной канал в Барнауле 
– шикарнейшее место! – гово-
рит спортсмен. – Он немного 
углублён и защищён деревья-
ми, поэтому при любом ветре 
здесь равнозначные условия 
для всех девяти дорожек. Так-
же важно, что глубина везде 
одинаковая. На некоторых 
водоёмах бывает, что пер-
вая и девятая дорожки – на 
мели, что влияет на прохож-
дение дистанции. Локация 
базы тоже прекрасная – от 
города всего 10 минут езды. 
Когда новый комплекс будет 
достроен, то здесь можно бу-
дет проводить соревнования 
любого ранга. В той же Европе 
подобных гребных баз очень 
мало. Чаще всего дистанцию 
ставят на обычных озёрах, где 
нет даже обводного канала. 
Зимой, конечно, вода замер-
зает, но можно заниматься в 
тренажёрном зале, бегать на 
лыжах, ездить на сборы в тот 
же Краснодар.

«Б , !»
Другой титулованный 

каноист – чемпион мира и 
Европы Расул Ишмухамедов 
также намерен прописаться 
в нашем регионе, готовиться 
к крупным соревнованиям 
на барнаульском канале и 
жить в дальнейшем на Ал-
тае, занимаясь тренерской 
деятельностью. Он родился и 
вырос в татарском селе Старо-
кучергановка Астраханской 
области. В детстве ездил на 
тренировки в Астрахань, 
причём сначала ему нужно 
было пройти километра три 
от дома до асфальтированного 
шоссе, где он ждал маршрут-
ку, на которой доезжал до об-
ластного центра. И так семь 
лет подряд. Как вспоминает 
Расул, иногда маршрутка 
приезжала полная, а порой 
и вовсе не приезжала и тогда 
он возвращался домой, так и 
не попав на тренировку.

Всё изменилось после оче-
редных соревнований, когда 
17-летнего парня пригласили 
тренироваться в город Брон-
ницы Московской области. 
Мама была против переезда, 
но решающим стало слово 
папы, который сказал: «Бар, 

кит!», что в переводе с татар-
ского означает «двигайся 
вперёд». Расул перебрался в 
Бронницкую школу гребли, 
где вскоре узнал, какие непо-
мерные нагрузки ему предсто-
яло перенести. Парень грёб 
и буквально плакал от боли, 
которая пронизывала всё 
тело. Но не раскис, не бросил 
заниматься, постепенно втя-
нулся и вскоре стал одним из 
лучших воспитанников учи-
лища олимпийского резерва.

В 2014 году вместе с каноис-
тами Крайтором и Короваш-
ковым он заключил контракт 
с центром спортивной подго-
товки сборных команд Алтай-
ского края и стал выступать 
за наш регион в параллель-
ном зачёте. В этом же году 
Расул стал чемпионом мира 
в составе каноэ-четвёрки на 
дистанции 1000 метров. Сто-
ит отметить, что россияне не 
выигрывали медали в этой 
дисциплине более 15 лет.

Как и многие партнёры по 
виду спорта, Ишмухамедов 
выступает и в одиночке, и в 
двойке, и в четвёрке, считаясь 
«универсальным бойцом». Он 
любит греблю за то, что этот 
вид спорта разносторонне раз-
вивает спортсмена. По словам 

Расула, помимо тренировок 
на воде гребцы должны бе-
гать кроссы, плавать, играть 
в футбол, баскетбол, бегать 
на лыжах и так далее. Кроме 
того, это самый здоровый вид 
спорта, которым нужно зани-
маться на открытом воздухе, 
на природе: на речках и озёрах.

– Барнаульский гребной 
канал – это сказка! – говорит 
Расул. – Водная гладь, деревья 
и тишина… Мы довольно ча-
сто тренируемся в Краснода-
ре, но там озеро маленькое, 
постоянно дует ветер, волна 
поднимается на полметра. 

Иногда вообще невозможно 
выйти на воду. А в Барнауле 
таких проблем нет, идеаль-
ные условия. Нам показыва-
ли план проекта, так что мы 
имеем представление, каким 
будет гребной канал после за-
вершения всех строительных 
работ. Могу сказать, что таких 
баз нет даже в Европе.А  –  

Если Крайтору и Ишмуха-
медову только предстоит пе-
реехать на Алтай, то байдароч-

ники Руслан Мамутов и Игорь 
Бак уже живут в Барнауле. Они 
выросли и начинали свою 
карьеру в Одесской области, 
где тренировались под руко-
водством старшего тренера 
сборной Украины Михаила 
Рихтера (ныне старший тренер 
сборной Алтайского края по 
гребле на байдарках и каноэ).

Игорь вырос в Южном – 
городе-спутнике Одессы. В 
детстве задумывался о ка-
рьере футболиста, однако за 
компанию с другом переклю-
чился на греблю, где, по его 
словам, сразу почувствовал 

более серьёзное отношение 
к себе со стороны тренера. В 
17 лет он переехал в Одессу, 
там и познакомился с Русла-
ном Мамутовым, с которым 
вместе выступали на чем-
пионате мира за сборную 
Украины в байдарке-четвёр-
ке. В 2011 году друзья-спорт-
смены в поисках лучшей 
жизни и комфортных усло-
вий для тренировок решили 
переехать в Россию. Сначала 
они оказ ались в Омске, а два 
года назад, когда их одесский 
тренер пожелал заниматься 
развитием гребли на Алтае, 
вслед за ним перебрались в 
Барнаул.

Кстати, Бак в этом году 
из-за травмы завершил свою 
спортивную карьеру и теперь 
тренирует детей в Барнауле. 
По словам директора краевой 
ДЮСШ по гребле на байдар-
ках и каноэ Юрия Морозова, 
жена Игоря, 12 лет выступав-
шая за сборную Украины и 
ставшая чемпионкой Европы, 
тоже планирует работать тре-
нером на Алтае. Местная греб-
ная федерация сейчас помо-
гает ей оформить российское 
гражданство. Не исключено, 
что здесь начнёт тренерскую 
карьеру и олимпийский чем-
пион Лондона байдарочник 
Александр Дьяченко, кото-
рый в юности шлифовал своё 
мастерство на Украине вместе 
с Баком.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Андрей Крайтор рассказывает местной ребятне 
о пользе для здоровья своего олимпийского вида спорта.

Участники мастер-класса махали вёслами синхронно, будто годами тренировались в одной лодке.

Ангелина Рябицкая из Павловска – призёр Спартакиады 
среди детско-юношеских школ России.

.ЗВЁЗДНЫЙ ДЕСАНТ.

.МЯЧ  НА ПОДАЧУ.

.ПАНОРАМА.
Под взором 
Хоркиной

Алтайские гимнасты стали 
медалистами XI Всероссийского 
турнира на призы олимпийского 
чемпиона Евгения Подгорного.

Соревнования по спортивной гим-
настике состоялись 20 – 24 сентября 
в новосибирском спорткомплексе 
«Калинка». За награды турнира бо-
ролись более ста спортсменов из 11 
регионов России, а также Армении, 
Казахстана и Азербайджана. В со-
ставе команды Армении выступа-
ли участники Олимпиады в Рио-
де-Жанейро, а почётными гостями 
мероприятия стали олимпийские 
чемпионы Светлана Хоркина и Ни-
колай Крюков.

Барнаульские гимнастки высту-
пили достойно, завоевав охапку 
медалей. Пожалуй, лучший ре-
зультат показала Арина Ищук, 
победившая по программе кмс в 
многоборье и на брусьях, а также 
ставшая второй в опорном прыжке 
и на бревне. В этом же спортивном 
разряде третьей в вольных упраж-
нениях стала Анна Тончинская. 
Замкнула призовую тройку в воль-
ных упражнениях и Ирина Митре-
нёва, выступавшая по программе 
мастеров спорта.

В состязаниях по программе пер-
вого разряда второе место в много-
борье, а также абсолютно во всех 
упражнениях в отдельных видах 
многоборья заняла Мария Наумова. 
Любопытно, что во всех видах про-
граммы она уступила одной и той 
же сопернице – Анне Матвеенко из 
Ленинска-Кузнецкого.

Среди юношей отличился бийча-
нин Роман Зинченко, выступавший 
по программе первого разряда. Он 
одержал победу на перекладине, 
а также взял «бронзу» в вольных 
упражнениях и на брусьях.

Экскурсия 
на бегу

Алтайская спортсменка Гали-
на Виноградова стала бронзовым 
призёром Московского марафона.

Соревнования в Москве собрали 
28 тысяч спортсменов из 70 стран 
мира. Помимо основной дистанции 
длиной 42 километра 195 метров 
желающим посоревноваться был 
предложен забег-спутник на 10 ки-
лометров.

Участники бежали по набереж-
ным Москвы-реки, улицам и буль-
варам, под стенами Кремля, рядом 
с Большим театром и другими все-
мирно известными достопримеча-
тельностями столицы.

Известная алтайская ориентиров-
щица Галина Виноградова, призёр 
чемпионата мира, показала третий 
результат на десятикилометровой 
дистанции, уступив лишь предста-
вительницам Новосибирска.

Без шансов
В новосибирском спортивном 

комплексе «Север» 25 сентября 
стартовал розыгрыш Кубка Си-
бири и Дальнего Востока по ба-
скетболу.

В возрождённом после несколь-
ких десятилетий забвения турнире 
участвуют команды первого дивизи-
она суперлиги: «Спартак-Приморье» 
(Приморский край), «Иркут» (Ир-
кутск), «Новосибирск» (Новосибирск), 
«Сахалин» (Южно-Сахалинск) и наш 
«АлтайБаскет», ныне выступающий 
двумя лигами ниже – в суперлиге-3.

В своём первом официальном мат-
че сезона 2016/17 барнаульцы встре-
тились с «Новосибирском», ставшим 
в 2015 году победителем суперлиги-1 
и обладателем Кубка России. Алтай-
ская команда превзошла соперника 
по броскам с игры (58 – 51), однако 
хозяева уверенно выиграли подбор 
(39 – 23) и показали лучший процент 
попаданий.

В итоге «Новосибирск» одержал 
уверенную победу – 81:55. Самыми 
результативными в составе «Алтай-
Баскета» стали экс-игрок молодёж-
ной сборной России Святослав Ма-
кушкин (13 очков + 9 подборов) и 
старожил клуба Евгений Горев (11).

Тем временем стал известен 
календарь суперлиги-3, согласно 
которому «АлтайБаскет» стартует 
11-12 октября домашними матчами 
с черкесским «Эльбрусом». Далее 
наша команда примет 18-19 октября 
«Динамо-МГТУ» из Майкопа. А на 22 
октября в Барнауле запланирован 
матч 1/32 Кубка России, в котором 
хозяева встретятся с ярославским 
«Буревестником», выступающим в 
Суперлиге-2.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Барнаульский «Универси-
тет» в ближайшие вы-
ходные возьмёт старт 
в чемпионате России по 
волейболу среди команд 
высшей лиги «А».

В первом туре команда Ивана 
Воронкова сразится на выезде с ма-
хачкалинским «Дагестаном». Матчи 
пройдут 1-2 октября на площадке 
Дворца спорта имени Али Алиева 
в Каспийске.

С дагестанской командой «Уни-
верситет» встречался в финаль-
ных играх высшей лиги «Б» сезо-
на 2014/15. Тогда в обоих матчах 
победу с одинаковым счетом 3:0 
праздновали волейболисты «Даге-
стана», которые и получили в том 
сезоне путёвку в высшую лигу «А».

В подэлитном дивизионе волей-
болисты из Махачкалы не затеря-
лись и получили бронзовые медали 
уже в дебютном сезоне. В нынеш-
нем году они также считаются 
одними из фаворитов чемпионата.

Первые же домашние матчи 
«студенты» проведут 15-16 октября 
против челябинского «Торпедо», 
расположившегося в прошлом 
сезоне следом за «Дагестаном» на 
четвёртом месте.

С этой командой «Университет» 
уже имел возможность познако-

миться на предварительном эта-
пе Кубка России, проходившем в 
Красноярске и Сургуте. Любопыт-
но, что в обоих турах поединки 
между барнаульцами и челябин-

цами проходили в равной борьбе 
и заканчивались со счётом 3:2. Но 
если в Красноярске сильнее был 
«Университет», то в Сургуте «тор-
педовцы» добились реванша.

Остальные соперники по Кубку 
страны представляли суперлигу, 
и бороться с ними было весьма не-
просто. Тем не менее барнаульцы, 
усилившиеся в межсезонье рядом 

поигравших на высоком уровне 
волейболистов, вовсе не выгляде-
ли мальчиками для битья. А напо-
следок, что называется, хлопнули 
дверью, обыграв в Сургуте хозяев 
– команду «Газпром-Югра», заняв-
шую в прошлом сезоне четвёртое 
место в суперлиге и получившую 
путёвку в еврокубки.

Барнаульцы преподнесли сюр-
приз уже в первой партии, вы-
рвав победу в ней в затянувшейся 
концовке (28:26). Затем уступили 
с разгромным счётом 6:25 во вто-
рой. Однако дело не в провальной 
игре «студентов», а в том, что они 
больше половины партии играли в 
неправильной расстановке. Невни-
мательные судьи заметили ошибку 
уже при счёте 21:17 в пользу барна-
ульцев, после чего аннулировали 
все набранные нашей командой 
очки. Тем не менее это не выбило 
из колеи набравший ход «Универ-
ситет», который последовательно 
выиграл третью (25:22) и четвёртую 
(25:23) партии.

Самым результативным в этом 
матче с 19 набранными очками 
стал доигровщик «Университета» 
Максим Ненашев. Также в составе 
барнаульцев отличились централь-
ный блокирующий Роман Птичкин 
(11 очков) и новички клуба Сычёв, 
Молчанов и Валеев (по 9).

Стоит отметить игру «Универа» 
с красноярским «Енисеем», кото-
рую барнаульцы проиграли лишь 
в пятой партии, зацепившись за 
одно очко. Красноярцы, в составе 
которых на площадке выделялись 
экс-игрок сборной России Алексей 
Спиридонов, связующий сборной 
Словении Деян Винчич, а также 
воспитанник алтайского волейбола 
Филипп Воронков, выиграли пер-
вые два сета – 25:21, 25:22. Однако 
затем барнаульцы перехватили 
инициативу и уверенно взяли по-
следующие партии – 25:22, 25:16. 
В пятом, решающем сете борьба 
шла буквально очко в очко, но в 
концовке «Енисей» сумел-таки вы-
рвать победу со счётом 16:14.

Лучшими по итогам предвари-
тельного этапа Кубка предсказу-
емо стали команды суперлиги: 
«Динамо-ЛО» из Ленинградской 
области (17 очков), «Газпром-Югра» 
и красноярский «Енисей» (по 13). 
Челябинское «Торпедо» набрало 
10 очков, «Университет» – 7.

Впереди – старт во втором по зна-
чимости отечественном эшелоне 
волейбола, в который барнаульцы 
возвращаются спустя семь лет.

Георгий ЛЕДЕНЁВ
 (фото предоставлено 

пресс-службой ВК «Локомотив», 
Новосибирск)

Максим Ненашев в противостоянии с лучшим игроком Евролиги 
прошлого года Деяном Винчичем (слева) и Алексеем Спиридоновым.

Дадим бой фаворитам!

В одной лодке
(Начало на 1 стр.)
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